

MITTWOCH, 11. FEBRUAR 2015

OSTTHÜRINGER Zeitung

SAALFELD

Kirche in Schweinbach erhält bald neue Turmhaube

25.09.2012 - 07:45 Uhr

Vor der Kirche in Schweinbach montieren Zimmerleute derzeit eine neue Turmhaube. Nach ihrer Fertigstellung wird sie - voraussichtlich Mitte Oktober - mit einem Autokran auf den Kirchturmstumpf aufgesetzt.



Teil der neuen Turmkuppel für die Kirche in Schweinbach. Foto: Klaus Moritz

Schweinbach. Seit 1999 hat die 1450 erbaute Dorfkirche keine Turmhaube mehr. Sie musste wegen nicht reparabler Schäden an der Holzkonstruktion abgenommen werden.

Seitdem ist das Gotteshaus oft fotografiert worden. Im Internet sind viele Aufnahmen von der Kirche mit dem eigenartigen, haubenlosen Turmstumpf zu sehen. Dieser Zustand wird sich in Kürze ändern.

Seit einer Woche ist Zimmerermeister und Restaurator Maik Lorenz aus Schmölln-Zschernitzsch, mit einigen Kollegen dabei, die neue Turmhaube vor Ort zusammensetzen. Die vielen Einzelteile sind vorher in seiner Werkstatt angefertigt worden. 13 Leimholz-Binder, die fast senkrecht stehen, wurden so bearbeitet, dass sie zusammengesetzt der Form einer Glocke ähneln.



Gemeinde-Kirchenrätin Annerose Kramer und Thomas Brückner vor Kirche in Schweinbach. Foto: Klaus Moritz

"Wir haben uns bei der Form der neuen Haube an vergleichbaren Kirchen in der Region orientiert", erklärt Thomas Brückner, Chef des gleichnamigen Saalfelder Ingenieurbüros, das den Planungsauftrag für die Turmerneuerung bekam. An elf Kirchen im Landkreis waren die Fachleute bisher aktiv. Bei der Form für die neue Turm-Kuppel der Heilige-Kreuz-Kirche sind auch die kräftigen, stürmischen Winde in dieser Gegend des Thüringer Schiefergebirges berücksichtigt worden. "Die neue Kuppel wird einfach aerodynamisch günstiger", so Brückner.

"Ich habe diese Hauben-Form auch am restaurierten Zeughaus in Schwarzburg gesehen", erklärt Gemeindegemeinderätin Annerose Kramer. Sie hat sich in den vergangenen Jahren unermüdlich für das Kirchturm-Projekt eingesetzt und mit anderen immer wieder neue Ideen entwickelt, um die benötigten 100 000 Euro Finanzmittel zu beschaffen.

"Einige tausend Euro sind allein bei den Quittenlikör-Aktionen in die Kasse gespült worden", erzählt die Ortsteilbürgermeisterin stolz. Dabei haben die Frauen der Kirchgemeinde Schweinbach/Hirzbach zusammen mit dem Leutenberger Apotheker Andreas Möckel Likör

hergestellt, der "gut für die Gesundheit und die Liebe" sein soll. Weitere Aktionen waren Trödelmärkte zu Dorf- und Kirchenfesten und verschiedene Benefizkonzerte .

In den nächsten Tagen wird die am Boden stehende Holzkonstruktion der neuen Turmhaube eingerüstet. Danach beginnen Dachdecker der Schleizer Firma DAFA mit Schalungsarbeiten und Schiefer- verkleidung. Insgesamt bringt die Haube dann 13 Tonnen auf die Waage und wird mit Bekrönung eine Höhe von rund neun Metern haben.

Diese Last wird mit Hilfe eines Autokranes auf den Kirchturmstumpf aufgesetzt werden. Der Zeitpunkt für diese Aktion ist, von der Witterung abhängig, für Mitte Oktober geplant. Am 13. Oktober wird es ein Knopffest geben, bei dem in der Kugel der Bekrönung Zeitdokumente ihren Platz bekommen.

Klaus Moritz / 25.09.12 / OTZ

Z81C90J500394